

<https://www.geneacaux.fr/spip/spip.php?article627>



# Entre histoire et légende : D'où vient la tradition du muguet au 1 mai ?

- Comprendre ... - Histoire cauchoise - Evénements -



Date de mise en ligne : jeudi 30 avril 2020

---

Copyright © Cercle Généalogique du Pays de Caux - Seine-Maritime - Tous  
droits réservés

---

*Le muguet est également appelé "Lys des vallées", c'est une plante originaire du Japon, qui est présente en Europe depuis le Moyen-Âge. Cette plante est une espèce de sous-bois spontanée dans toute l'Europe. Elle n'apparaît dans les jardins qu'au XVIème siècle. Plante vivace, elle refleurit chaque printemps. Il est depuis toujours le symbole de la nouvelle saison et des beaux jours qui reviennent.*

Chez les Celtes, le 1er mai était la fête du premier jour de l'année celtique. Ils honoraient le muguet en l'associant à cette célébration. Le muguet est présent dans différentes cultures, alimentant de nombreuses croyances et traditions. Au Moyen Âge déjà, les jeunes hommes accrochaient un brin de muguet à la porte de leur future fiancée pour leur signifier leur attachement.



En France, la tradition remonterait à la Renaissance, au 1er mai 1560 précisément, lors d'une visite du roi Charles IX dans la Drôme, avec sa mère Catherine de Médicis. Alors qu'ils se baladaient dans le jardin du chevalier Louis de Girard de Maisonforte, ce dernier aurait offert un brin de muguet au roi, en guise de porte-bonheur. Charmé par cette attention, le roi Charles IX aurait fait de même auprès des dames de la cour l'année suivante, en leur disant "Qu'il en soit fait ainsi chaque année". C'est ainsi que la coutume serait née.



## Entre histoire et légende : D'où vient la tradition du muguet au 1 mai ?

---

Le brin de muguet est souvent considéré comme un porte-bonheur. Le muguet symbolise aussi l'amour. C'est ainsi qu'autrefois étaient organisés des "bals de muguet", pour les jeunes gens et sans parents. Durant ces bals, les jeunes filles étaient vêtues de blanc et les jeunes hommes fleurissaient leur boutonniers d'un brin de muguet. Depuis, la fleur est devenue synonyme de rencontres amoureuses.

Ce n'est qu'au 20<sup>e</sup> siècle que la fleur printanière sera associée à la Fête du travail qui date elle-même de 1889. Le 24 avril 1941, le maréchal Pétain instaura officiellement le 1<sup>er</sup> mai comme « la Fête du Travail et de la Concorde sociale ». Le muguet et la Fête du travail n'ont en réalité qu'un seul point en commun : le fait d'être célébrés le même jour : 1<sup>er</sup> mai.



En 1976, le muguet est totalement associé au premier mai et chaque année plusieurs dizaines de millions de brins de muguet sont commercialisés ce jour-là, muguet des bois et muguet cultivé.

<http://boitedependore.com/mai/muguet.htm>

Cette année 2020 sera particulière, en raison de la crise sanitaire du coronavirus et à la fermeture des fleuristes, qui ne sont pas autorisés à accueillir leurs clients habituels.

Néanmoins, Joyeuse Fête à tous (tes) !

### **F.Renout**

(Administrateur cgpcsm)

Sources diverses

Composition florale personnelle